
Collectif non syndiqués – syndiqués

A l’Hôpital Charmant, tout est gelé, tout est blanc
Des négo jusqu’au campement !

Compte-rendu de la journée du 24 novembre

8h30 : Réunion avec l'ARS  le 24 novembre à la Préfecture, tout un symbole...!!!

Reçus par Mr Chastel en délégation avec l'ensemble les organisations syndicales, les 
non syndiqués et les étudiants. Un bel échantillon de soutien a attendu pendant près de 2 
heures que la délégation redescende (collègues de Marchant, d’établissements sanitaires et 
sociaux de Toulouse et de la Région, interpro de tous bords, étudiants …). Nombreux médias. 

D'entrée de jeu, Mr Chastel nous  souligne qu'il ne fait pas partie de ses missions de 
recevoir les représentants syndicaux des personnels, même s'il est le représentant régional 
du  ministère de la santé. Voilà l'ambiance, le cadre est posé!!!

Nous allions voir le Directeur de l’ARS pour lui demander une enveloppe supplémentaire 
qui soutienne l’octroie des avancées obtenues aux cours des négociations avec la Direction de 
Marchant. Nous avons déroulé des arguments « qualité d’accueil et de soins », « dignité des 
personnes hospitalisées »…. Chacun a illustré la maltraitance institutionnelle que subissent 
patients et professionnels du fait des problèmes de sous-effectif. 

Nous  nous  sommes  heurtés  à  une  forteresse  vide  d’humanité,  mais  toute  pleine 
« d’efficience  budgétaire » (dont, bien entendu, on n’a pas su ou pas osé nous préciser les 
critères), pointant le coût des « inadéquats » (ces patients qui encombrent inutilement les 
services)  et  mettant  en  avant  la  nécessité  de  mettre  en  concurrence  public  et  privé, 
concernant  l’accueil  des  « patients  difficiles »  ( ?)  et  de  ceux  hospitalisés  sans  leur 
consentement … 

Bref,  l’Hôpital  Charmant  ne  nécessite  pas  de  budget  supplémentaire  puisque 
l'enveloppe budgétaire annuelle qui lui est attribuée correspond « au ratio standard » (même 
si ça ne prend nullement en compte l’accroissement de la population en Haute-Garonne).

En ce qui concerne l'UHSA, il nous assure que le budget attribué au projet inclut le 
financement  de  la  création  de  tous  les  postes  nécessaires  au  fonctionnement  de  l'unité. 
Lorsque nous citons l’exemple d’Albi où l’UMD s’est ouverte grâce à la fermeture de deux 
hôpitaux de jour. Il n’en sera rien à Charmant bien entendu.
Nous l'avons tout de même informé que nous nous opposerions à l'ouverture de l'UHSA tant 
que les postes vacants sur l'hôpital n'auront pas été pourvus. En réponse à cela, il précise que 
dans ces conditions l'enveloppe budgétaire serait bloquée car il est hors de question qu'elle 
serve à autre chose qu'au financement de cette unité.

Concernant les revendications des étudiants, pas d'avancée supplémentaire.
Au  passage,  le  Directeur  de  Marchant  s’est  fait  bien  malmener  par  son  Boss  devant  la 
délégation, leçon de management et démonstration de pouvoir obligent … 



15 h : Réunion à Marchant avec la Direction : 
La leçon de management a été bien apprise : 
1. Le Directeur a ouvert la réunion en précisant qu’il avait trouvé la réunion à l’ARS plutôt 

rassurante … 
2. Revenant nos revendications, plus particulièrement les effectifs de RISER il nous 

assure que tous les postes IDE seront pourvus au 17 janvier sur la base ancienne de 2-
1-1 !!!!!!!!! (Alors qu’il était écrit 2-2-1 dans le protocole d’accord jusqu’aux conclusions 
de l’audit). D’ici là, la galère continue.

3. Concernant les « effectifs  fictifs » (personnes présentes sur les plannings mais 
absentes pour  longues maladies, grossesse, congés parentaux …) : 29 postes IDE (mais 
rassurez-vous 15 d’entre elles sont des absences ponctuelles !)

4. Il clôt la séance par un dernier tour de table pour déclarer que la Tente n’a plus lieu  
d’être et demande à chacun de s’exprimer :

• La CGT la quitte mais ne quitte pas la lutte. 
• Les non syndiqués et Sud ne voient pas d’avancée significative (si on regarde le 

point 2, il y a même recul) pour lever le camp.

5. Conclusion :  Ce  soir,  l’électricité  est  coupée  sous  la  Tente  depuis  18h  et  le 
Directeur entame une procédure d’expulsion !

6. Oups !  j’allais  oublier  … Bien  entendu,  la  mise  en  application  du  protocole  d’accord 
(toujours pas signé à ce jour par la CGT et Sud)   ne se fera pas tant qu’il y aura la 
tente ! (là aussi, le Directeur revient sur ce qu’il a dit au CTE de cette semaine …)

N’oublions pas que si nous sommes sous la Tente, c’est parce que :
La psychiatrie est à la rue ! 

La santé est à la rue ! Le pays est à la rue !

Nous connaissions  par  avance le  baratin  que le  Directeur de l’ARS et  ses  experts 
d’opérette allaient nous servir lors de cette première vraie entrevue. Il a fallu 5 semaines 
pour faire avancer les négociations avec le Directeur de Marchant. Il est clair qu’il faudra du 
temps et bien plus que la Tente de Marchant pour faire plier l’ARS. A nous de créer un 
rapport de force suffisant. 

Il y a 6 semaines, la Tente de Marchant faisait l’objet d’un entrefilet dans la Dépêche. 
Aujourd’hui une pleine page est consacrée à la psychiatrie en Midi-Pyrénées. Entre temps, les 
collègues de Paule de Viguier font de plus en plus parler d’eux avec leurs « Pique-niques de la 
colère ». D’autres voyants rouges s’allument : la cardio de Rangueil, la Clinique Occitanie, les 
« Capio » … Epidémie ?  La Santé toulousaine va-t-elle enfin se fâcher ?! Euh ? Pandémie !!!!!!!!!!

D’ici la fin de la semaine : 
• Rencontre intersyndicale CHU/Interpro/Collectif Marchant (date à confirmer) afin 

de prévoir d’ici la semaine prochaine une série d’actions communes en vue de l’ARS.
• Réactiver le Collectif Hôpital Public
• Dans le même temps, nous avons demandé à notre Fédération Sud Santé Sociaux de 

nous envoyer 1 ou 2 copains pour coordonner les différents foyers qui couvent sur la 
Région : Lannemezan, Albi, Carmaux …

Au fait, les grands absents : les Zélus !!!!!!!!


